



# NO PUEDEN NI DEBEN SEGUIR

## ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE EN LA NACION Y LAS PROVINCIAS

La subsistencia de este régimen político es un crimen social.

Hace un par de horas murió un chico discapacitado por desatención de parte del Pami.

La cantidad de enfermos que corre peligro de muerte por falta de medicamentos o atención, crece de día en día.

El Pami sufre las consecuencias del "déficit cero", pero no ocurre lo mismo con los tenedores de la deuda externa, que están cobrando a expensas de las reservas del Banco Central.

Son estos acreedores quienes, además, están desangrando al Pami con tasas de interés del 35% anual.

El responsable no es solamente el gobierno. De la Sota acaba de decidir una reducción de las jubilaciones. Romero quiere agregar bonos provinciales a los Lecop. Kirchner le aplica el ajuste a los mineros del Turbio, en tanto que Sobisch lo hace con los trabajadores de Neuquen y con los obreros de Zanón.

Para evitar la masacre social es necesario dejar de pagar la deuda usuraria y reestructurar al país ba-

jo la dirección de los trabajadores. Pero los "progres" del ARI y del Frepaso lo ven de otra manera: dicen que el Pami vaciado lo deben dirigir los jubilados, claro que sin darles un peso para financiarse.

Es la misma centroizquierda "progre" que apoya la "reestructuración de la deuda" de Cavallo y la misma que fue a hablar a la convención de la Unión Industrial. A fuerza de querer atenuar el impacto del desenlace, lo han hecho más catastrófico.

La duración extrema que tiene la crisis capitalista, ha servido precisamente para desplegar sin lugar a la menor duda el completo agotamiento de la organización capitalista.

La dilación del desenlace no ha servido para nada, ha sido una sucesión de fracasos. Ahora el FMI y la gran banca de inversión norteamericana están reclamando la devaluación y la declaración formal de bancarrota.

En este cuadro de derrumbe no puede prosperar ninguna "concertación", y sí la caída del gobierno.

¿Es una salida que a De la Rúa lo reemplacen

De la Sota o Ruckauf? La respuesta la saben ya los salteños y los cordobeses.

Al peronismo, que se proclamó ganador de los últimos comicios, se lo han comido los piojos en un par de semanas. Los capitalistas no tienen un eje de recomposición política.

Es necesario reunir en un frente político al movimiento piquetero; a los partidos de izquierda que se movilizan para echar a De la Rúa-Cavallo; a las organizaciones de desocupados; a las centrales sindicales de Córdoba que marchan contra De la Sota; a Foetra de Buenos Aires y Rosario que luchan contra la rebaja salarial; a los trabajadores y jubilados del Pami; a los centros de estudiantes ganados a Franja Morada; y es necesario llamar a todas las organizaciones populares, para emprender una movilización política y la huelga general para que el gobierno nacional y los de las provincias pasen a manos de asambleas populares constituyentes, que repudien el pago de la deuda externa y reestructuren al país sobre nuevas bases sociales.



## TELECOM QUIERE BAJAR LOS SALARIOS

## Foetra se moviliza con todo



Los telefónicos paralizaron la Bolsa de Comercio, informaban los noticieros el jueves 22. Con una irrupción sorpresiva y desafiando la represión policial, la Bolsa fue ocupada y paralizada durante dos horas; al día siguiente tuvo lugar una enérgica marcha de más de 2.500 trabajadores hasta el edificio central de Telecom en Puerto Madero.

Esta lucha obedece a que Telecom exige una "reestructuración productiva" para rebajar los salarios el 10% o imponer cesantías masivas.

Telecom realiza una fuga permanente de capitales, y tiene altísimos "gastos en gerenciamiento" y cuentas "reservadas" que ocultan sus extraordinarias ganancias.

En los días previos a la movilización, Telecom envió cartas personales intimando a los trabajadores a firmar la rebaja salarial. La maniobra ilegal fue respondida con miles de cartas documento firmadas por el sindicato y con las movilizaciones del jueves y el viernes.

La movilización por la ciudad culminó

con un gran acto en la puerta de Telecom en el que hablaron los máximos dirigentes del gremio y también Moyano (MTA) y Basteiro (CTA, diputado del ARI). También se manifestaron las adhesiones del Partido Obrero y de otros partidos de izquierda.

Fue muy aplaudida la adhesión del gremio telefónico de Mendoza, que se suma así al de Rosario. La Foessitra (la Federación burocrática nacional) fue denunciada porque está dispuesta a firmar la rebaja de salarios.

También hubo adhesiones internacionales: los telefónicos de Uruguay denunciaron que Telecom se instaló en su país con todo su personal fuera de convenio; también, sindicatos telefónicos de Europa comprometieron su adhesión activa a la lucha y, si es necesario, a boicotear a nivel internacional a Telecom.

El Polo Obrero viene interviniendo con gran protagonismo en este conflicto en cada asamblea y movilización y desde la propia dirección del gremio.

Sergio y Pablo

## Conciliación obligatoria en el Turbio

En una votación dividida, los mineros de Río Turbio aceptaron, después de un mes de huelga, la conciliación obligatoria.

El rechazo a la conciliación provino de los compañeros del socavón, de la directiva de la Seccional, de los mineros que estaban en Río Gallegos, de varios delegados y del activismo que sostuvo el conflicto en la superficie. Pero la dispersión del activismo en distintas localidades y tareas, favoreció el resultado de la asamblea, que fue copada por los sectores que se mantuvieron al margen de las actividades. Tampoco participaron del debate los compañeros que estaban afectados a la seguridad en la superficie y a la ocupación de la municipalidad.

Fue muy duro mantener, durante un mes, las medidas de fuerza que se iban profundizando gradualmente, en medio de una campaña mediática en contra del gobierno provincial; de un cerrojo periodístico sin precedentes en las luchas mineras; del aislamiento del Consejo Directivo Nacional y Provincial de ATE; de la falta de adhesión del sindicato del personal superior, y de la arremetida empresarial para conformar un gremio de contratados.

No obstante ello, en los dos pueblos (Turbio y 28 de Noviembre) se realizaron movilizaciones, a las que obligaban a incorporarse a funcionarios y diputados locales; se tomó la Municipalidad de 28 de Noviembre; un grupo viajó a Gallegos, donde cortaron la ruta 3, recorrieron los barrios difundiendo la problemática, quemaron cubiertas frente a la casa de gobierno, volatearon en el centro de la capital santacruceña y se movilizaron junto a los desocupados petroleros del norte de la provincia.

Mientras tanto, la empresa no paga los sueldos, alegando la falta de pago del subsidio por parte del gobierno nacional. Esto podría reabrir el conflicto, por el pago de

## KIRCHNER, MÁS ANTIOBRERO QUE NUNCA

YCRTSA denunció penalmente la toma de la empresa; Kirchner, por su parte, denunció por violación del Código Penal a los mineros, a los desocupados y a quienes los acompañamos, entre ellos los dirigentes de Adosac y de la CTA provincial.

La andanada represiva ha sido reforzada por la postulación, por parte del "progresista" Kirchner, de Ricardo Napolitani como integrante del Superior Tribunal de Justicia provincial. Napolitani condenó, empleando legislación de la época de la dictadura de Onganía, a los piqueteros de Comodoro Natera (de ATE) y Gatti (vecinalista) por el "delito" de cortar la ruta 3. La CTA provincial envió una carta a la Cámara de Diputados provincial impugnando por esas razones la designación de Napolitani.

Hay que movilizarse para impedir el juicio a los luchadores santacruceños y la designación de un juez represor de piqueteros en el máximo tribunal provincial.

los salarios y por el conjunto de las reivindicaciones pendientes: la incorporación de los contratados al convenio colectivo; el rechazo al trabajo por productividad; la recomposición salarial; la construcción de una "super usina" provincial a carbón, para generar energía eléctrica en la región; y la continuidad del subsidio de Nación, administrado por la provincia bajo el control de los trabajadores.

La falta de pago de los salarios y la situación de conjunto en la mina ratifican las resoluciones del Congreso del Carbón: por una empresa estatal bajo el control de los trabajadores.

## EL POLO OBRERO ENCABEZA

## Mar del Plata: Enfrentemos las elecciones truchas del Soip

La Bullrich nombró, antes de irse, un delegado "normalizador" del Sindicato Obrero de la Industria del Pescado en Mar del Plata.

En la histórica huelga general del puerto marplatense del año pasado, los obreros habían ocupado el sindicato y nombrado la Comisión Provisoria del Pescado. Sólo el desalojo policíaco-judicial sacó de su local natural a esta dirección. La abrumadora mayoría del gremio está 'cooperativizado', es decir, en negro.

La patronal del pescado no es ajena a la intervención estatal; su objetivo es imponer un nuevo convenio, o una paritaria que habilite los convenios por empresa para reventar el "vencido" convenio del '75.

Así lo demuestra la firma del convenio a la baja de Argenpesca. Se juegan entonces mucho más con la dirección del sindicato: las condiciones de trabajo de los "efectivos", el sector en blanco, y tras ellos, de los miles de compañeros 'cooperativizados'.

La Comisión Provisoria, electa en asamblea por 1.200 compañeros efectivos y en negro, ha estado a la cabeza de la reciente lucha por el blanqueo de los compañeros de La Merluza Argentina. Sin embargo sus dirigentes están excluidos del restringido padrón del interventor, de algo más de 1.000 compañeros (sobre los

7.000 en actividad). Ellos trabajan en el mejor de los casos en 'cooperativas' y aunque sean eximios fileteros no pueden ingresar a las empresas en blanco.

La Provisoria se ha puesto a la cabeza de la Lista Celeste y ha lanzado una campaña para que la junta electoral inscriba a todos los obreros del pescado; organizó movilizaciones de decenas de activistas ante el interventor; nombró compañeros en la Junta Electoral y exige el reconocimiento de los carnets y tarjetas de cobro otorgadas por la provincia al trabajador del pescado como pruebas directas de la pertenencia al gremio.

Aunque el normalizador hace oídos sordos, la Comisión Provisoria-Lista Celeste igualmente ha resuelto presentar lista. Será encabezada y patrocinada por los dirigentes históricos del gremio. En caso de ganar convocará a elecciones en 120 días, previa Asamblea General que reforme el estatuto, incorpore a todos y nombre paritarios de base por un convenio único.

Ya se ha superado el número legal de avales, mientras que empezaron a caerse candidatos de la burocracia. Vamos contra el desmoronamiento de los derechos de los obreros del Soip.

Néstor Pitrola

## DOCENTES

## Es imprescindible un Congreso de delegados de escuela

La seccional Matanza de Suteba ha lanzado un plan zonal de ocupación de colegios para la próxima semana y está planteada la ocupación de la Dirección General de Escuelas, así como la instalación de un campamento docente. Es el preanuncio de lo que sucederá durante el verano ante la profundización del ajuste.

En este marco, se hace imprescindible que las seccionales y todas las agrupaciones y sectores de oposición intervengan en cada seccional del sindicato para lograr la convocatoria a un Congreso de delegados de escuela que discuta y lleve adelante un plan de lucha contra este feroz ataque y desenvuelva la huelga general educativa.

En esta perspectiva, es urgente la convocatoria al cuarto Encuentro de Delegados y Representantes de Escuela, ya que esto permitirá trazar una política unificada de acción que coordine los distintos movimientos docentes que se desarrollan en los distritos para darnos una estrategia de funcionamiento conjunto durante el verano, intervenir en el Suteba por la convocatoria a un Congreso provincial de delegados y preparar la huelga general.

El gobierno ha acusado recibo de esta ebullición que se encuentra fuera del encorsetamiento sindical y ha retrocedido en el cese de los suplentes, originalmente anunciado para el primero de diciembre. No obstante, ha avanzado con la descentralización y las jubilaciones de oficio.

## La marcha del jueves 22 o un acta de defunción

La dirección celeste de Yasky-Maffei, fiel a la tregua, ha dado por terminado el año con un discurso de "barricada", con la promesa de reinstalar la Carpa y fogueando la consulta popular por el seguro de empleo y formación, encolumnando a la docencia detrás del Frenapo.

Mientras tanto, la Plaza se partía en dos al grito de "¡Plan de Lucha!". Esta situación gráfica, de algún modo, la disputa que existe en el seno del Suteba, entre la burocracia sindical que pretende terminar la lucha ante el pago de la deuda salarial en un anodino intento por sostener la tregua, y la oposición de los maestros que reclaman un plan de lucha contra el pago fraccionado y en bonos, el ataque a los estatutos y regímenes de licencia, la municipalización, la eliminación del Incentivo, la cesantía de 8.000 suplentes, la jubilación compulsiva y el no pago del aguinaldo.

Las maniobras de la burocracia para vaciar la movilización—cambio de lugar de la marcha a último momento—no dieron resultado.

La marcha sintetizó esta disputa a través de varias situaciones de enfrentamiento, grescas y choques violentos que se prolongaron durante casi toda la manifestación en diversas situaciones entre el oficialismo y la oposición.

Adriana Sirna

Editorial



# LA QUIEBRA Y LA DEVALUACION DIVIDEN A LOS CAPITALISTAS

Jorge Altamira

**A**unque el gobierno y los banqueros locales han coincidido en calificar como un "éxito" el nuevo "mega-canje" de la deuda pública, el resultado ha sido un agravamiento de la crisis financiera, por un lado, y de la crisis política, por el otro. Ha crecido la posibilidad de que apenas terminen de jurar los electos el 23 de octubre, De la Rúa y Cavallo pasen a mejor vida, políticamente hablando.

Para Martín Redrado, de la Fundación Capital, hay "un canje improvisado", que usa "instrumentos de salvataje cada vez más degradados", que se monta "sin adecuada infraestructura legal e institucional" y, por sobre todo, que "no ataca a fondo los problemas de solvencia" (*La Nación*, 25/11). La esterilidad del canje queda comprobada cuando se coteja su pretensión de reducir el pago de intereses de la deuda en 1.500 millones con la caída de la recaudación de impuestos, que es de 6.000 millones en su proyección anual. Por otro lado, el canje de los préstamos usuarios contraídos por las provincias no ha sido de ningún modo completado, debido a que bancos como el Francés, Río y Galicia no quieren renunciar a intereses suculentos. Pero en este caso se caería todo el "pacto fiscal", que fuerza a las provincias a renunciar a ingresos aun mayores de los que ahorrarían en el caso de una reducción de intereses. Un fracaso de la refinanciación provincial hundiría de inmediato a los Lecop, que sustituyen al peso en el pago de los salarios y en la atención de los servicios públicos.

## El final de la cuenta regresiva

Más significativo es lo que dice el diario de los acreedores internacionales, el *Finan-*

*cial Times*, apenas 24 horas después de asegurado el "éxito" del canje. "Los acontecimientos del último par de semanas han socavado aún más la credibilidad del presidente Fernando de la Rúa y de los recientes planes de su gobierno para reactivar la economía, que se encuentra ahora empantanaada en su cuarto año de recesión. Ha llegado la hora de considerar un nuevo enfoque" (26/11). Ese "nuevo enfoque" sería declarar "una cesación de pagos (default) lisa y llana" y "examinar alternativas a la convertibilidad" (caja de conversión). Nada menos que suspender el pago de la deuda y devaluar el peso.

Los propios bancos encargados de organizar el "canje" de la deuda en poder de extranjeros —entre los que se encuentran el Cití, el Morgan, el Deutsche, el HSBC o Goldman Sachs— han propuesto una quita del 40%, que también debería aplicarse a los acreedores locales (*BAE*, 22/11). Como en este momento la deuda externa se cotiza con un descuento del 65%, esto incluso beneficiaría a los que la hubieran comprado desvalorizada. Según un banquero consultado por el *Financial Times* (22/11), "Argentina necesitaría cortar el capital de la deuda en un 30-35% y poner un techo del 5% a los intereses". Argumenta que "el temor de los inversores no es la pérdida que puedan sufrir en lo inmediato, sino encontrarse dentro de tres años en la misma situación".

Lo que oculta toda esta propuesta es que los principales perjudicados por una quita del capital serán los bancos y AFJP locales controlados por europeos y argentinos (y más que nada a los trabajadores que tienen retenidos sus salarios compulsivamente en los Fondos), que tienen contabilizada la deuda pública a precios cercanos a los valo-

res de emisión, mientras que los capitalistas del exterior, fundamentalmente los norteamericanos, se beneficiarían porque compraron la deuda a precios más bajos y porque una quiebra de sus competidores locales les abriría nuevas posibilidades de otorgamiento de créditos y de especulación. Un ejemplo rotundo de cómo afecta la crisis de la deuda a los intereses financieros, es el derrumbe del mercado local de bonos, que pasó de un volumen diario de transacciones de 1.000 millones de dólares a menos de 300 millones (*El Cronista*, 22/11).

A la inviabilidad del "canje" como salida para la crisis de la deuda, se agrega entonces una durísima lucha entre banqueros. Los extranjeros han amenazado con recurrir a los tribunales de Nueva York, alegando desigualdad de trato en beneficio del "canje" local. Entre los que litigarían contra la Argentina se encuentran filiales de bancos encargados por el gobierno para organizar el "canje" (como los Fondos de Goldman y el Morgan)!!

## Devaluación a dos puntas

Cavallo ya dejó trascender en dos ocasiones que el propio FMI estaría jugado tanto al "default" como a la devaluación. La denuncia la confirma el *FT* (21/11), para quien "hay indicios de que el FMI quiere negociar ahora un significativo alivio de parte de los acreedores externos antes de ofrecer más ayuda".

Pero aún en sus mejores variantes, el "canje" debe acentuar el empantanamiento financiero y producir una devaluación y cesación de pagos. Es que los préstamos que sustituirán a los bonos actuales deberán quedar congelados en los bancos por un

tiempo prolongado, lo cual resta crédito y por lo tanto interrumpe todavía más la cadena comercial. El crédito en estas condiciones debería ponerlo el Banco Central con emisión de moneda. Para *El Cronista*, "la política monetaria se retrotrae a los '70, cuando el Banco Central era el único proveedor de liquidez". Pero precisamente por esto, Cavallo pretendería dar un nuevo golpe de mano, esta vez transfiriendo la deuda bancaria de las provincias a las AFJP, renegociada a menores tasas (*La Nación*, 27/11), con lo cual los bancos canjearían por los aportes de los trabajadores títulos desvalorizados a valor original, mientras que a los fondos de pensión irían a parar los papeles incobrables o amenazados de quita y a menor tasa de interés.

Es claro que la cesación de pagos llevaría a la devaluación y ésta a la primera. En esta "salida", los préstamos y deudas locales en dólares se convertirían a pesos indexados a la inflación. Se alega en defensa de esto que en Brasil, por ejemplo, una devaluación de la moneda del 35% sólo produjo un alza de precios del 7%, es decir que no habría hiperinflación, pero los grandes bancos locales se oponen porque a la pérdida de una quita de la deuda externa deberían añadir otra por los créditos locales medidos en dólares (*Financial Times*, 3/11).

## Crisis de poder

Lo que es claro es que una devaluación más un "default" plantea una enorme cuestión de arbitraje político al gobierno. En este punto la crisis financiera asume un carácter político total y plantea la posibilidad de la caída del gobierno e incluso una crisis del régimen político en general.

# La crisis política con todo

**E**l gobierno ha vuelto a convocar a una "concertación", luego que los grandes grupos económicos y el clero advirtieran contra el peligro de una "ruptura de la continuidad constitucional". Sin embargo, luego de una careada "expectativa" que no duró más que el pasado fin de semana, la "concertación" se desinfla. La primera en abrirse fue la propia Iglesia, y más acentuadamente aún el ala devaluacionista que encabeza Primatesta.

## "Crimen político"

La "concertación" está pensada en base a un apoyo al "canje de deuda", al "déficit cero" y a los Lecops, resumido en el Presupuesto para el 2002, pero la realidad superó rápido semejantes ficciones. Desde el vamos, "Techint pid(ió) que el real se sume (al) tipo de cambio para importar y exportar" (*Clarín*, 22/11), es decir avanzando en la devaluación del peso; el mismo día, *BAE* titulaba que "La depresión agobia a Siderar", una de las columnas del pulpo. A su vez, en los días siguientes, las perspectivas de un acuerdo se deterioraron aún más cuando quedó claro que para lograr el "déficit cero" habría que aumentar impuestos (a las ganancias y a las naftas) y emitir más Lecops. Al mismo tiempo se advertía que

la emisión de éstos había llegado a un techo, y en provincias como Salta ya ha comenzado a hablarse de la emisión de bonos locales. Cavalieri, que no habla en nombre de los sindicatos sino de los capitalistas y de sus amigos Nosiiglia y Barrionuevo, ya se adelantó a decir que "si Cavallo no modifica su ortodoxia... no sé para qué el Gobierno convoca a un presunto entendimiento" (*La Nación*, 27/11). Este "entendimiento", sin embargo, ha sido calificado editorialmente por *La Nación* como la condición para la "governabilidad".

Pero, más allá de todos estos pronunciamientos, los capitalistas están votando con la chequera. Desde el 25 de octubre, han salido depósitos por 4.500 millones de dólares y otro tanto han caído las reservas del Banco Central, para pagar la deuda externa. La cháchara de la "concertación" no cambió para nada esta tendencia, y tampoco podría hacerlo cuando la crisis financiera internacional se está atizando con rumores de quiebras en Japón y hasta Arabia Saudita, no hablemos de Turquía o Tailandia. La sola quiebra del pulpo Enron (ver aparte) amenaza desatar una corrida financiera de alcance mundial.

Los partidos políticos han sido excluidos en la primera etapa de la "concertación". Y es que el peronismo se encuentra completamen-

te dividido. Morales Solá dice en *La Nación* (25/11) que "el peronismo está ya en la ratonera: o ayuda a la administración a salir del pantano en que chapotea o comete un crimen político". Pero si éstas son las alternativas, el "crimen" es más o menos inevitable. De la Sota y Romero, entre otros, quieren establecer una ley de lemas para apurar un adelantamiento de las elecciones sin tener que pasar antes por las internas partidarias. El planteo demuestra la velocidad del debilitamiento del peronismo desde las elecciones de octubre, y en especial de Duhalde, que incluso pretende formar un bloque propio con Mabel Muller (!!).

Al encabezar la oposición al intento de aumentar el impuesto a las ganancias, el peronismo aparece como mejor defensor de los intereses patronales que el propio gobierno, demostrando con ello que el mejor modo de "ayudar a administrar" (para los capitalistas) es ejecutando el "crimen político". Ante los argumentos del peronismo, el centroizquierda se ha batido en retirada: D'Alessandro, del Frepaso, ahora aliado del Ari y la CTA, ha renunciado a seguir con la propuesta de aumentar el impuesto a las ganancias (*La Nación*, 27/11). Los "progres" han fracasado por completo en su esmero como auxiliares del imperialismo.

## Del cero político a la Asamblea Constituyente

El gobierno aliancista es un gran cero político, que simplemente subsiste gracias a la división de los capitalistas sobre el "default" y la devaluación, y a la división del peronismo. Incluso cree que esto le permitiría alargar, por medio de un decreto, el Presupuesto del 2001 al 2002. Pero una acentuación de la lucha popular y de la bancarrota financiera acabará con esta fantasía. La crisis de poder entraría entonces en una nueva etapa de "ingobernabilidad".

En estas condiciones, la burguesía podría aprovechar un período de inestabilidad para ejecutar todas las "tareas sucias" (devaluación, quiebra, privatización de la salud) y "limpiar" el terreno para un futuro gobierno "estable". La crisis política ya ha sido abundantemente usada por la burguesía para descargar la crisis sobre las masas, aunque hasta ahora no le haya servido para resolver sus problemas de fondo. Pero puede convertirse de aquí en más en un instrumento conciente de acción contra el pueblo. Para el pueblo, el desafío consiste en utilizar la crisis política para organizar un gran frente de lucha que acabe con los gobiernos capitalistas títeres y establezca el gobierno de una Asamblea Popular Constituyente.

J. A.



# FUERA DE LA RUA-CAVALLO POR UNA ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE

## 2 DE DICIEMBRE: PLENARIO REGIONAL DE TRABAJADORES OCUPADOS Y DESOCUPADOS

# Zanón, estatales, docentes, desocupados

### UNIFICAR LAS LUCHAS HACIA LA HUELGA GENERAL

El jueves 22, simultáneamente a la convocatoria de un paro provincial y movilización hacia la Legislatura por parte de la CTA (ver aparte), el gremio ceramista, con los obreros de Zanón a la cabeza y los desocupados del MTD, marchaban hacia los puentes que separan Río Negro y Neuquén junto al Unter rionegrino.

Los obreros de Zanón llevan 2 meses ocupando la fábrica contra el lock-out patronal.

A este panorama se suman otras importantes luchas en curso (amenaza de cierre de la Planta Industrial de Agua Pesada, dejando en la calle a 600 trabajadores; masivas movilizaciones contra los tarifazos del gas; etc.).

La pregunta del millón: ¿Por qué la CTA no unifica la lucha de estatales, docentes, ceramistas, desocupados? ¿No se plantea, acaso, la necesidad de un plan de lucha provincial -y no medidas aisladas- para llevar al triunfo a Zanón y derrotar el ajuste de Sobisch-Cavallo?

#### La lucha de Zanón y el Plenario Regional

Hace 8 semanas que los obreros de Za-

nón están ocupando la fábrica y se movilizan reclamando la reapertura de la planta, su puesta en funcionamiento bajo control obrero y el pago de los salarios caídos.

La patronal de Zanón debe más de 75 millones de pesos. Es probable que de la mano de la crisis industrial, los patronos hayan fraguado un vaciamiento. Finalmente, el fiscal del Estado, Gaitán, "pidió el embargo de la maquinaria que garantiza los créditos y en un intento de que nada se le escape, amplió la confiscación hasta las naves de la imponente planta" (Río Negro, 18/11). Como el Estado provincial es "acreedor privilegiado", la jueza hizo lugar al pedido y procedió a la "confiscación de hasta el último tornillo" (ídem).

El Estado se ha visto obligado a "estatizar" la planta de Zanón. ¿Pero, para qué? ¿para reabrir la o para desguazarla?

Lo que está planteado es la reapertura de la fábrica y su puesta en funcionamiento. Esto es lo que reclaman los obreros de Zanón.

Un plenario realizado en el Sindicato Ceramista y que contó con la presencia de delegaciones del MTD, de partidos de izquierda, de la Federación Universitaria del

Comahue, de docentes, del Polo Obrero, etc. resolvió convocar a un Plenario Regional de Trabajadores Ocupados y Desocupados para el domingo 2 de diciembre. El PO llama a concurrir masivamente a este Plenario Regional para votar un plan de lucha regional hacia la huelga general. Por la reapertura inmediata y puesta en marcha de Zanón, bajo control obrero. Por la derogación del acuerdo Sobisch-De la Rúa-Cavallo. No al pago con Lecops. Duplicación del presupuesto universitario y educativo. Trabajo digno o subsidio al parado de 500 pesos. Mantenimiento y extensión de los planes de trabajo. Fuera los hambreadores del pueblo: Asamblea Popular Constituyente soberana.

R. S.

**SÁBADO 1° DE DICIEMBRE  
10 horas**

Congreso Regional de Río Negro y Neuquén del POLO OBRERO

### PARA IMPEDIR EL PAGO DE SALARIOS Y JUBILACIONES EN BONOS BASURA

# Neuquén: La Legislatura sitiada por los trabajadores

El jueves 22, la CTA convocó a un paro provincial y a una movilización hacia Casa de Gobierno y la Legislatura contra las pretensiones del gobierno, apoyadas por la "oposición" (PJ, Alianza, ARI), de pagar salarios y jubilaciones con bonos Lecop.

Ese mismo día, con apenas minutos de diferencia, el gremio ceramista y los desocupados del MTD se concentraban en el centro para marchar a cortar los puentes junto a la Unter (gremio docente de Río Negro) (ver aparte). No fue posible una marcha común hacia Casa de Gobierno, donde los unos y los otros tienen reclamos pendientes: exigir a Sobisch que tome las medidas necesarias para poner en marcha Zanón, la no caída de los planes 2.128 y planes provinciales, el no pago en bonos, etc.

De modo que mientras una columna de más de 2.000 trabajadores de la CTA (a la que se sumó el gremio Atsa, de la CGT, en reclamo del pago de las deudas salariales de sus trabajadores) marchaba hacia Casa de Gobierno, la otra columna se dirigía a los puentes, donde se formó un piquete de unos mil ceramistas, docentes y desocupados.

#### La Legislatura sitiada

Frente a la manifestación, la Alianza presentó un proyecto tramposo, que excluía del pago en bonos a los salarios, jubilaciones y pensiones, pero los autorizaba para el pago de "otras remuneraciones", como asignaciones familiares, planes 2.128 y otros, contribuciones patronales a la seguridad social, el pago a

contratados, etc. El proyecto fue rechazado por los trabajadores.

Al caer la noche, ante la evidencia de que podían sesionar en cualquier momento, se votó la permanencia, se lanzó la continuidad del paro para el viernes y se convocó a la instalación de una carpa frente a la Legislatura.

Por la noche, un nuevo proyecto excluía todas las formas salariales y demás remuneraciones del pago en bonos, así como los contratados, locación de servicios, planes 2.128 y otros. Pero en estas condiciones, el MPN no convoca a sesionar, ya que como dijo el vicegobernador (a cargo de la gobernación): "Quieren desnaturalizar la finalidad de los Lecop

que debían ir a la masa salarial". Acusó a los trabajadores de "fascistas" porque, argumentó, "no dejan sesionar a los diputados en un marco de tranquilidad y recogimiento"... para currar a los trabajadores.

El viernes por la mañana, el ministro de Economía amenazó: si no aprueban los Lecop, vamos a la cesación de pagos y al no pago de salarios.

Al cierre de estas líneas sigue el aguante y la carpa frente a la Legislatura, que sigue sin sesionar y, aparentemente, especulando hacerlo el fin de semana o a altas horas de la noche.

Norberto Calducci

### ASAMBLEA POPULAR VOTA REESTATIZACION DEL GAS "El gas es nuestro"

Ante el inminente aumento del gas, el viernes 16 se realizó una asamblea de vecinos en Centenario. El aumento sería la consecuencia de la aplicación de la "tarifa plena" por parte de Camuzzi ante la falta de pago de los subsidios para mantener una tarifa diferenciada en la Patagonia.

Una asamblea de mil vecinos aprobó por unanimidad: 1) la oposición terminante a todo aumento de la tarifa del gas a cargo del usuario; 2) el rechazo a cualquier subsidio a las empre-

sas privatizadas; y 3) la reestatización de Gas del Estado.

Se votó la realización de una marcha para el sábado 24 a la planta reductora de gas de Camuzzi y la instalación de una bandera con la inscripción "El gas es nuestro".

Es necesario unificar las luchas de todos los explotados de la provincia en la perspectiva de una gran Asamblea Popular Constituyente.

Omar Alvarez

# Victoria la ruta

Unos 2.000 compañeros, que esperaban el relevo del sábado, fueron sorprendidos por una asamblea general del piquete matancero que se instaló cortando la ruta 3 por tiempo indeterminado desde el 19 de noviembre.

Sin anestesia, se pasó a leer el acta acuerdo de 9 puntos que se votaron uno a uno por unanimidad.

En el acuerdo, el Ministerio de Trabajo de la Nación "garantiza la continuidad de todos los programas nacionales" "en la dimensión de beneficiarios del año en curso". Al mismo tiempo, "se compromete a definir un cronograma de incremento de beneficiarios en un plazo que no excederá los 30 días posteriores a la fecha de aprobación del presupuesto del 2002", luego de registrar el pedido de "3.500 nuevos planes" por parte de las organizaciones.

En el punto sexto, "el Ministerio de Trabajo de la Nación se compromete a otorgar los beneficios correspondientes a 116 beneficiarios del Barrio La Loma, a partir de diciembre, en controversia desde hace varios meses, cuyo coordinador será José Villalba".

Este último punto, que consagra la victoria de 50 días de lucha de la "Plaza del Aguante" en San Justo, frente a la intendencia, no estaba en la versión propuesta inicialmente y se agregó por expreso acuerdo con los

### LA MATANZA

# El triunfo Plaza del

Con el levantamiento del corte de ruta el día sábado frente al compromiso de los gobiernos nacional, provincial y comunal, también fueron levantadas después de 55 días las carpas instaladas en San Justo por parte del Futrade y el MTD de Casanova.

El reconocimiento, en el punto 6 del acuerdo firmado sobre los planes reclamados y como único interlocutor válido por estos planes, al principal dirigente del movimiento cumple uno de los objetivos por los cuales se había instalado la carpa por parte del Futrade y el MTD Isidro Casanova. Se reconocen así los 116 planes que habían sido dados de baja de forma completamente irregular. Lo que no se reconoce es que los planes fueron dados de baja en julio de este año. Ahora los planes serían reconocidos a partir de diciembre, lo cual significa una pérdida de meses trabajados para los compañeros.

El acta de acuerdo también establece la ratificación de los acuerdos firmados por parte del gobierno el 4 de noviembre de 2000 y el 23 de mayo de este año en lo concerniente a salud, infraestructura y pavimentación.

### ROSARIO: EL 20, JORNADA PIQUETERA

Organizado por la CGT de San Lorenzo, la CCC, el Polo Obrero y el POP, se realizó un importante corte de ruta en la zona oeste rosarina. Desde las 9 de la mañana, 400 compañeros cortamos la avenida Godoy y las vías en apoyo al programa aprobado por la Mesa Nacional Piquetera y en reclamo de 500 planes de empleo para Rosario. Hacia el mediodía, una violenta represión desencadenó una batalla campal de piedras, gases y balas de goma. La FTV-CTA estuvo ausente de la jornada con la excusa de la preparación de la "consulta" del Frente Nacional contra la Pobreza.

Emilio Blanco

# ia en a 3



...entes de la  
...provisoria de  
...Asamblea Na-  
...al Piquetera.  
... Poco después,  
... acuerdo era lei-  
... en asambleas  
... corte de Vare-  
... en los ocho cor-  
... que se desarro-  
... en la pro-

... de Jujuy y en las carpas de la plaza de  
... Justo. Los cortes se levantaron porque la  
... relación los comprende a todos. En ella se es-  
... establece un compromiso de carácter nacional.

Toda una semana de agitación piquetera  
... culminó en esta victoria matancera. Los blo-  
... de los accesos a Capital, el corte reprimi-  
... en Rosario a la CGT San Lorenzo, CCC,  
... Polo Obrero y Plenario Obrero Popular, los  
... y acampada por tiempo indeterminado  
... Mar del Plata, el corte de vías en Quilmes,  
... los cortes en Neuquén, particularmente los  
... de Jujuy y otros puntos del país, no fueron  
... a esta victoria.

Sin asumirlo, a través de una negociación  
... exclusiva de la CCC y FTV matanceras, los  
... firmantes tomaron la reivindicación nacional  
... de la continuidad de todos los planes de em-  
... pleo, que se incluyó en el texto previo y se lo-  
... ro su firma.

La limitación que tiene es que se extiende  
... sólo "mientras la desocupación se mantenga  
... en dos dígitos según las encuestas del Indec".  
... Pero su alcance político es enorme.

Esta victoria es un escalón para todo el  
... movimiento obrero como lo fue entre los tra-  
... bajadores cordobeses la derrota de la privati-  
... zación de Epec, a condición que lo tomemos  
... como un trampolín para reforzar la lucha por  
... acabar con el déficit cero, con los De la Rúa,  
... los Cavallo y los Ruckauf.

Así lo planteamos los compañeros del Po-  
... lo Obrero en el acto final, en el que junto a los  
... dirigentes del MTR, abogamos por el Tercer  
... Congreso Piquetero para preparar las nuevas  
... batallas y reforzar la lucha por una salida de  
... los trabajadores a la crisis.

Néstor Pitrola

## de la Aguante

En esta ratificación estaría contemplada  
... entonces una solución parcial al problema de  
... las inundaciones, que era lo que se reclamaba  
... desde la plaza. ¿Pero de dónde saldrá el dine-  
... ro para eso si ya se incumplieron dos acuerdos  
... previos?

Desde hace un tiempo, La Matanza está  
... siendo recorrida por un montón de luchas par-  
... ciales que no tuvieron resolución y provocaron la  
... movilización y el reclamo de barrios completos.

### Unica salida: la Asamblea Popular

Para hacer efectivo el acuerdo lo único que  
... vale es que el movimiento piquetero sea su  
... centinela. La deliberación, la movilización y la  
... organización de los barrios, las escuelas y las  
... fábricas siguen siendo imprescindibles para  
... hacer cumplir cualquier acuerdo. Por eso se  
... necesita más que nunca, en La Matanza, una  
... Asamblea Popular Constituyente que tome en  
... sus manos el futuro del distrito.

Emiliano Fara

## CORTE EN TRES DE FEBRERO

El 19 de noviembre, frente al Hospital Bocalandro,  
... trabajadores y profesionales del hospital, docentes  
... y vecinos de la zona cortaron la ruta. El corte ha-  
... bía sido aprobado en dos asambleas: una de doc-  
... centes y vecinos, realizada en la Cooperativa Mar-  
... tin Fierro; la otra de trabajadores y profesionales  
... del hospital.

El corte conjunto marca el camino de una lucha co-  
... mún para derrocar el ajuste y abre la perspectiva  
... hacia la realización de una asamblea popular que  
... de respuesta a las demandas de los trabajadores.

Hugo Thieme

## EL 29, AL CONCEJO DELIBERANTE Barrio Los Ceibos: movilización piquetera

Una semana después del corte del 6 de noviembre,  
... volvimos a cortar la ruta 3: la concurrencia de 600  
... compañeros duplicó la de la semana anterior y se  
... hizo presente una importante columna de docentes  
... y padres del plenario zonal de González Catán del  
... Suteba Matanza.

Al día siguiente, participamos en la marcha del Su-  
... teba Matanza, con una delegación de unos 60 com-  
... pañeros, y presentamos nuestro petitorio, con más  
... de 300 firmas. Un día después, votamos marchar al  
... Consejo Deliberante el 29 de noviembre, junto con  
... la comisión de padres de la Escuela 119, a buscar  
... la respuesta.

Después de los cortes y la movilización, se incre-  
... mentó la presencia policial en el barrio, pero no pa-  
... ra brindar mayor seguridad sino para averiguar  
... quiénes habían organizado los cortes y las movili-  
... zaciones.

Pero también se empezaron a ver los primeros fru-  
... tos: el jueves 22 llegaron al hospital dos camionetas  
... de una empresa de equipamiento hospitalario. Ade-  
... lante, compañeros, a no aflojar.

Domingo de Cristóforo

## PLAZA DEL AGUANTE EN MAR DEL PLATA

"En Mar del Plata seguimos acampando frente al mu-  
... nicipio hasta conquistar nuestras reivindicaciones,  
... como en La Matanza y en San Justo." Esta fue la  
... resolución de la Comisión de Desocupados de Bos-  
... que Grande y la zona (en el Polo Obrero) al enterar-  
... se del triunfo de los compañeros del Gran Buenos  
... Aires.

En una reunión realizada el viernes, las organizacio-  
... nes de desocupados arrancaron del Concejo Deli-  
... berante un pronunciamiento contra el recorte de los  
... planes de empleo y por su ampliación. En el mismo  
... sentido, el intendente Aprile se comprometió a dar  
... una respuesta para esta semana.

Claudia

# CORDOBA: HACIA EL PARO PROVINCIAL Gran Congreso del Polo Obrero

El Congreso del Polo Obrero de Córdoba  
... (que congregó a más de 200 trabajadores,  
... representantes de 12 centros de desocupados,  
... de empleados públicos, de docentes, de Luz y  
... Fuerza, de la comisión de esposas de los cho-  
... feres de la ciudad de Córdoba, de viales, etc.)  
... se desarrolló en un clima de luchas y huelgas  
... en la provincia y particularmente en la ciu-  
... dad. Los empleados públicos siguen con paros  
... y movilizaciones, y en la última de ellas el se-  
... cretario general y diputado del PJ, Pihén, fue  
... expulsado a botellazos de la movilización. Tam-  
... bién salieron a la lucha los mecánicos; la buro-  
... cracia del Smata debió definir un "plan" de lu-  
... cha, con cortes de rutas y tomas simbólicas de  
... las plantas, presionada por los delegados, para  
... el mismo 20 en que 3.000 trabajadores se con-  
... centraban en el centro respondiendo a la con-  
... vocatoria de Luz y Fuerza, Municipales, CTA,  
... CGT Rodríguez Peña, la CCC y el Polo Obrero.  
... Ahora se convoca a un nuevo paro y movili-  
... zación para el viernes 30, que seguramente su-  
... mará a nuevos sectores de los trabajadores por-  
... que la crisis se agrava en forma escandalosa.  
... La fábrica Iveco decidió despedir a 130 trabaja-  
... dores, lo que llevó a una ocupación de la plan-  
... ta, luego levantada. De la Sota anunció la su-  
... presión del 82% móvil para quienes se jubilen  
... después del 31 de diciembre. Está esperando  
... que asuma la nueva unicameral para enviar el  
... presupuesto y todo el paquete antiobrero. Por  
... lo que el panorama es de un aumento de las lu-  
... chas.

En este cuadro, el Congreso del Polo Obre-  
... ro reveló el alto grado de comprensión de la si-  
... tuación y las tareas que tenemos planteadas  
... los trabajadores. En las intervenciones de los  
... distintos representantes que allí estaban se  
... plantearon toda una serie de reivindicaciones,  
... pero todos ellos llegaban y ponían de manifiesto  
... una conclusión común: hay que echar a los  
... gobiernos patronales e impulsar la Asamblea  
... Constituyente, el gobierno de los trabajadores;  
... es decir, todos pusieron de manifiesto la cadu-  
... cidad de la burguesía para resolver o actuar en  
... esta crisis. Una compañera, que planteó la de-  
... fensa de los 1.116 choferes que serán despedi-  
... dos con el nuevo sistema del transporte, dedi-  
... có una parte de su intervención a señalar la  
... importancia para los trabajadores de una  
... Constituyente; la compañera de Villa Los lla-  
... nos, que llamó a no tener miedo y salir a la lu-  
... cha, quiso dejar en claro que la solución era  
... que los obreros seamos gobernados por obre-  
... ros. El compañero de uno de los centros de de-  
... socupados de Villa El Libertador que pidió  
... apoyo a la lucha por los planes de trabajo cre-  
... yó indispensable reclamar ¡Fuera De la Rúa,  
... De la Sota, Cavallo! Y así uno tras otro. Un al-  
... to nivel político, una comprensión que nos per-

"SI NO PUEDEN GOBERNAR, ¡VAYANSE!"

## HURLINGHAM: MOVILIZACION Y CORTE

En el corte de la avenida Gorriti, el miérc-  
... les 21, participaron las comisiones de desocu-  
... pados de los barrios San Damián, El Molino,  
... General Belgrano, el Centro de Participación  
... Comunitaria y trabajadores y vecinos organi-  
... zados en el Polo Obrero. Se marchó por Morris,  
... se participó en la olla popular de la escuela 29  
... y se cortó la ruta.

Se exigió a los concejales del distrito pue-  
... stos de trabajo, ninguna baja en los planes (na-  
... cional o provincial), que se realicen las obras  
... públicas necesarias en el municipio (asfalto,  
... red de agua potable, comedores y salitas, jardi-  
... nes maternos) con fondos municipales y bajo  
... control de los desocupados, que cese la persecu-  
... ción contra Francisco y Antonio Diaz y Gauna  
... (de las comisiones de desocupados de San Da-

## Tercer Congreso del Polo Obrero de la Capital

Por una Navidad sin  
hambre y sin presos  
políticos

Sabado 1º de diciembre  
en Puán 470 • 15 hs



mitió votar importantes resoluciones como: la  
... lucha por la huelga general y el congreso de  
... trabajadores ocupados y desocupados que le dé  
... una salida política al país y la provincia; la  
... marcha el próximo 5 de diciembre por los pla-  
... nes de trabajo; la difusión de la carta abierta  
... de la mesa nacional del Polo Obrero a las orga-  
... nizaciones piqueteras llamándolas a convocar  
... la Tercera Asamblea Nacional, etc. Finalmen-  
... te el Congreso, que contó con la presencia del  
... compañero Néstor Pitrola, de la Mesa Nacio-  
... nal del Polo Obrero, eligió una Mesa Provin-  
... cial que congrega a los centros de desocupados  
... y a compañeros de los gremios.

Eduardo Salas

mián y El Molino), y que se reabra la sala de  
... Atepan y se reincorpore a los trabajadores.

El acta labrada en el corte dio origen a un  
... proyecto de ordenanza duramente discutido  
... entre los concejales y los delegados de los deso-  
... cupados y el Polo Obrero. Se denunció que los  
... grandes contribuyentes del distrito -las gran-  
... des fábricas como Cidec y 3M, los hipermerca-  
... dos y los countries- no pagan las tasas munici-  
... pales; que los clubes de polo y de golf están  
... eximidos por tratarse de "entidades de bien  
... público", y que Cidec acaba de recibir un sub-  
... sidio de Ruckauf para seguir funcionando.

Frente a la impotencia de los concejales,  
... los delegados fueron a fondo: "Si no pueden go-  
... bernar, ¡vayanse!".

Nora Biaggio

# La caída de un gran pulpo capitalista

Luis Oviedo

En apenas dos meses, uno de los mayores pulpos industriales y financieros del mundo se ha derrumbado como un castillo de naipes: la empresa texana Enron, el quinto monopolio energético mundial y el mayor comercializador de gas y energía eléctrica de los Estados Unidos.

A mediados de octubre, anunció pérdidas por 1.000 millones de dólares en sus operaciones del tercer trimestre y una reducción de 1.200 millones de su capital como consecuencia de operaciones fallidas con un fondo de inversión administrado por los gerentes financieros de la compañía. La certeza de que se había destapado "un agujero negro financiero" (*The Economist*, 3/11) disparó una estampida imparable: las acciones de Enron perdieron el 95% de su valor en apenas cuatro semanas.

La velocidad del colapso de Enron es sorprendente. El 3 de noviembre, el semanario *The Economist* sostenía que, dada su posición central en los mercados energéticos y financieros, "difícilmente Enron quiebra".

Una semana más tarde, el 10 de noviembre, se señalaba que la compra de Enron por su rival Dynegy (subsidiaria de Chevron-Texaco) era la única vía para evitar su quiebra. Para facilitar la absorción, los bancos acreedores de Enron colocaron mil millones de dólares en la empresa y forzaron a las calificadoras de riesgo a no degradar aún más su deuda, lo que hubiera abortado la venta.

Pero diez días después, existen serias dudas de que la venta se realice. Ocurre que Dynegy ofreció comprar Enron por 9.000 millones de dólares (cuando su valorización bursátil alcanzaba, a principios de noviembre, los 12.000 millones). Pero en apenas diez días, la valuación bursátil de Enron se derrumbó a 3.500 millones de dólares.

El mercado —afirma *The Chicago Tribune* (24/11)— tiene poca confianza de que la compra se realice tal como fue anunciada. La razón es obvia: ¿quién pagará 9.000 millones por una empresa valuada a 3.500 y que tiene deudas por 25.000 millones de dólares? Si la compra fracasa, la quiebra de Enron es inevitable.

El colapso de Enron es una prueba de la violencia que está alcanzando la crisis capitalista que, en apenas cuatro semanas, derrumbó al pulpo que dominaba los mercados energéticos de los Estados Unidos, que constituía "uno de los mayores éxitos" de la economía norteamericana de las últimas dos décadas (*Financial Times*, 12/11) y que estaba estrechamente ligado al poder político. Enron fue el principal financista de la campaña de Bush (hijo); tanta es su preocupación por la suerte de Enron que, en medio de la guerra, "el salvataje de la sociedad tejana es seguido día a día por Bush" (*Le Monde*, 9/11).

## "Nueva economía"

Enron es uno de los más genuinos representantes de la "nueva economía". Creció de una manera asombrosa en las décadas del '80 y del '90, gracias a la desregulación energética impulsada por Reagan y Bush. Enron comenzó a comprar y a vender energía eléctrica y gas y llegó a dominar el 25% del mercado norteamericano. Pero no era un simple intermediario: ofrecía a compradores y vendedores, además de las materias primas, cobertura financiera ante las variaciones de precios. A la vez que extendía sus áreas de interés —cuando llegó el colapso, Enron comercializaba más de 2.000 renglones diferentes, desde agua y carbón hasta capacidad de transmisión por banda ancha de Internet—, extendía sus coberturas financieras, hasta convertirse en uno de los mayores operadores en los mercados de derivados (contratos de cobertura).

En realidad, sostiene un especialista, Enron "era un fondo de inversiones especulativas disfrazado de empresa energética" (*The Wall Street Journal*, 6/11). Por eso fue acusada de ser la principal responsable de la crisis energética de California, a comienzos de este año, "que es antes que nada una crisis de subinversión —una floreciente economía estatal que se arruina porque nadie construye las plantas y gasoductos que necesita (porque) la industria está dominada por algunos grandes jugadores que encuentran altamente rentable no invertir" (Paul Krugman, en *The New York Times*, 3/1).

Para financiar su expansión, Enron tomó deudas cada vez mayores y en condiciones cada vez más riesgosas: una parte de sus negocios era financiado por deudas que no figuraban en sus balances y que eran tomadas por terceras compañías, con una lejana relación con la compañía principal. Como en el caso de la también quebrada Manesmann, de Alemania, el hundimiento del esquema financiero que permitió su expansión, derrumbó a la empresa.

Después del derrumbe de la "burbuja Internet" y de la catástrofe de las empresas de telecomunicaciones, el colapso de Enron es un verdadero *requiem* para la publicitada "nueva economía". La crisis capitalista se la tragó de un solo bocado.

## "Riesgo sistémico"

"Tal es la escala de las operaciones y contratos de Enron con algunas de las mayores instituciones financieras del mundo, que algunos observadores ven paralelos con el LTCM" (el fondo de inversiones que quebró en 1998 como consecuencia de la crisis asiática y que obligó a una intervención concertada de la Reserva Federal y los grandes bancos para impedir una crisis que derrumbara el sistema financiero de los Estados Unidos). Pero, en realidad, "Enron tiene el potencial para crear una crisis fi-

nanciera mayúscula, peor en algunos aspectos que la ocurrida con el LTCM" (*The Economist*, 3/11).

El intento de compra por Dynegy-Chevron juega, en el caso de Enron, el mismo papel que la intervención de los bancos en el caso del LTCM: impedir que su hundimiento arrastre a los mercados energéticos y a los bancos. Pero el agravamiento de la crisis, respecto de 1998, se manifiesta en las grandes dificultades que encuentra el "salvataje" de Enron.

Si cae Enron, los mercados de energía —que esta empresa dominaba— serán brutalmente golpeados: su súbita desaparición llevaría a innumerables incumplimientos de contratos, a la asfixia financiera de muchas compañías y al retiro masivo de los inversores. Esto explica que "los competidores de Enron se hayan refrenado de tomar ventaja de su debilidad para capturar sus negocios y sus clientes" (*Financial Times*, 9/11).

También serán golpeados los grandes bancos —como el Morgan-Chase, el Citibank, el Deutsche, el Credit Suisse o el Barclays— que financiaron su expansión y acumulan créditos por varios miles de millones, y también los que financiaron a sus rivales. La precaria situación de Enron ha creado un "riesgo sistémico" para el conjunto del sistema bancario, que es monitoreado de cerca por el Tesoro y la Reserva Federal (*Financial Times*, 20/11).

Pero quizás el mayor golpe que cause la caída de Enron sea el derrumbe de los mercados de cobertura financiera (derivativos) en los cuales esta empresa tenía contratos por varias decenas de miles de millones. El hundimiento de estos mercados sería un golpe demoledor para los bancos, especialmente para el Morgan-Chase, que "tiene más operaciones derivativas que cualquier otro" (*The Economist*, 3/11).

Para los bancos y el sistema financiero norteamericano, los verdaderos problemas apenas comienzan con la caída de Enron.

## De la Rúa-Cavallo destruyen el Pami

Una manifestación de niños enfermos graves del interior se mantiene frente al ministerio de Economía. La muerte de uno de ellos, a los que se les ha suspendido la prestación, demuestra la situación del Pami ha tocado fondo. Se trata de 42 chicos que con sus acompañantes familiares, esperan en la Capital tratamiento de enfermedades de alta complejidad. Denuncian que el Instituto no paga los hoteles, comida ni medicamentos y que están viviendo de la caridad pública.

La atención médica de la mayoría de los jubilados del país está suspendida desde hace casi un mes. Los centros de diálisis contratados acaban de anunciar la suspensión forzada de tratamientos a 6.500 pacientes, por la deuda impaga de 30 millones de pesos. Lo mismo pasa con los geriátricos, con la provisión de drogas y con las prestaciones sociales para los más carenciados. Los salarios de noviembre de los empleados y el aguinaldo no están garantizados. Los gerentes se borran y no existe ningún tipo de directivas.

Esta catástrofe ha sido totalmente provocada por Cavallo y las intervenciones, tanto menemistas como aliancistas. La caída en picada de la recaudación del Instituto ha conducido a una deuda de 850 millones con los prestadores y 680 con los bancos. El gobierno no pone un peso ni mueve un dedo porque quiere crear las condiciones para la ter-



cerización total de los servicios y la desaparición de la obra social. Forma parte del acuerdo con el FMI.

Ante este cuadro, hay disposición de los trabajadores a la lucha, como lo demostró la movilización de más de 2.000 trabajadores, convocada por ATE-Pami (MTA) y UPCN. La marcha de Moyano contó con unos mil trabajadores tras las banderas de ATE-Pami (UPCN carneó siguiendo la línea de los "gordos"). Ante el retraso de los sueldos, a fines del mes pasado, las dos terceras partes del Pami paró en todo el país, casi espontáneamente.

La propuesta del Polo Obrero, difundida masivamente en las movilizaciones, es convocar a la asamblea general de los trabajadores de Pami, para lanzar un plan de paros progresivos hacia la huelga general con permanencia en todos los edificios. Hasta que aparezca el financiamiento para todas las prestaciones, se retome toda la atención médica y social, se paguen en fecha los sueldos y no se produzca ningún despido.

## LA DESTITUCIÓN DEL SUBSECRETARIO DE SEGURIDAD Ibarra y el cafishiaje policial

Marcelo Ramal

Los policías "toleran la prostitución, pero —sacando los casos de neta corrupción policial, que existen— lo hacen para poder funcionar: ponerle nafta a los patrulleros, comprar insumos para las seccionales. Una comisaría necesita 15.000 pesos mensuales y sólo se le asignan 1.000. Entonces salen a recaudar de la prostitución" (*Clarín*, 11/11/0).

El autor de esta denuncia era, hasta ese momento, subsecretario de Seguridad de la Ciudad de Buenos Aires, Ernesto Tholke. La respuesta del gobierno de Ibarra fue clarísima: en vez de investigar la denuncia, destituyó al denunciante. Según informa *La Nación* del 7/11, desde la Jefatura de Gobierno: "No quieren irritar a la Policía por el futuro traspaso".

### Un "vuelto chico"

Con todo, las coimas colectadas en la prostitución callejera sólo constituirían un recurso menor en esta corruptela financiada sobre la explotación de la mujer. La presidenta de Ammar (Asociación de Meretrices Argentinas), Elena Reinaga, declaró a *Clarín* que "La Policía se concentra sólo en la prostitución callejera porque los que les pagan más son los boliches. Los dueños se quedan con el 70 por ciento de lo que ganan sus trabajadoras y no quieren tener competencia". La principal "caja" de la Policía sería, entonces, la que surge de la explotación capitalista de la mujer en bares y clubes privados. Es llamativo que en el año 2000, mientras se labraron 45.817 actas por prostitución callejera, sólo se labraron 3.000 infracciones en "casas de tolerancia", de las cuales "sólo 1 en 100 habría llegado a juicio" (*idem*).

"Precisamente, uno de los expedientes más im-

portantes sobre las redes de prostitución VIP y sus presuntos contactos con policías y funcionarios municipales, está parado hace un año en la Cámara del Crimen de la Capital, que todavía no decidió si, como planteó el fiscal José María Campagnoli, se estaba frente una asociación ilícita" (*idem*). La extorsión a la prostituta callejera sería así, el 'vuelto chico' de una inmensa red de explotación de la mujer, con ramificaciones políticas y judiciales. La represión callejera cumpliría también la función de elevar el precio de los "servicios prestados en privado", con su correspondiente retorno para el propio aparato policial.

Tholke ha confirmado todas estas denuncias, pero para él "la prostitución deberá ser una actividad regulada para que el gobierno porteño logre tener injerencia y decidir las condiciones en las que puede desarrollarse, como determinar zonas y requisitos de profilaxis". Se trataría, en definitiva, de transformar a "la calle" en una gran "casa de tolerancia", la explotación de la mujer.

### El traspaso de la Policía

Que se argumente que no hay que "irritar a la Policía", pone de manifiesto que se pretende la asimilación del descompuesto aparato policial, con sus cúpulas y sus lazos con el crimen organizado.

A la "bomba" colocada por Tholke, le ha respondido una ofensiva de elementos vecinales y legisladores vinculados a los aparatos de seguridad, que reclama una reforma reaccionaria del código contravencional. La trajinada bandera de la transferencia de los servicios de seguridad a la Ciudad, que los "progresistas" han presentado como el "disciplinamiento de la policía al gobierno civil", terminaría resultando en un reforzamiento del estado policial, sobre todo del territorio porteño, con sus "negocios complementarios" incluidos.

## MASACRAN PRISIONEROS A SANGRE FRIA

# Cuál es el alcance de las victorias militares imperialistas

José Ortiz

Los marines se encuentran ya desembarcando en los alrededores de Kandahar, la última ciudad importante, en el sur de Afganistán, en poder de los talibanes. Durante el fin de semana, el comando militar norteamericano perpetró una indisimulable masacre, que costó la vida de casi mil combatientes, al bombardear pesadamente la cárcel en la que se encontraban alojados, en Mahzr al Sharif. Se puso de este modo en marcha la promesa de David Rumsfeld, el secretario yanqui de Defensa, de matar antes que detener vivos a los miembros de las brigadas árabes del talibán. Los funcionarios norteamericanos reconocen que violaron todas las convenciones sobre prisioneros de guerra, cuando se excusan diciendo que luchan contra terroristas, no contra militares o combatientes. El bombardeo pesado de ciudades virtualmente abiertas, ya que la artillería antiaérea afgana no es efectiva, constituye de por sí un crimen de guerra—algo que los "aliados" le copiaron a los nazis, incluso durante la Segunda Guerra Mundial.

El despliegue político y militar que ha efectuado el imperialismo yanqui, su fuerza impresionante y su descomunal efectividad bélica constituyen una soberana lección para aquellos que vieron en los atentados a las Torres Gemelas y al Pentágono algo así como un momento "mágico", porque demostraba con cuán pocos medios se podía desnudar la vulnerabilidad del imperialismo. El imperialismo es por cierto vulnerable, pero en razón del carácter cada vez más agudo y de la naturaleza irreconciliable de sus contradicciones históricas. Pero no lo es frente a acciones terroristas, individuales o simplemente terroristas. Es una soberana lección para quienes reducen el imperialismo (y cualquier realidad social) a lo "simbólico" (las torres, en este caso), o sustituyen la lucha de clases por la pantalla de la televisión. El imperialismo ha respondido al ataque "simbólico" con toda la fuerza de su potencia social.

Por esto mismo, todos los potenciales peligros para el imperialismo se desarrollan ahora en el plano de la política mundial consecuente con la invasión de Afganistán. Porque es claro que el gobierno norteamericano no pretende que los marines que acaba de desembarcar se queden en Afganistán, por el

simple temor a que se vean envueltos en una guerra de guerrillas. Sin embargo, los análisis militares no ven cómo el Pentágono podrá evitar esta perspectiva, dada la enorme fragmentación política nativa.

Al mismo tiempo, el gobierno Bush acaba de impedir un despliegue sobre el terreno de fuerzas británicas y francesas, que pretendían dar apoyo militar a un proceso de estabilización política. Pero los norteamericanos rechazan la posibilidad de que la Alianza del Norte capitalice la situación creada, en virtud de que tiene apoyos de Irán, de Rusia y de India. Como el objetivo estratégico de los yanquis es que Afganistán sea camino de paso de los gasoductos de Asia Central hacia el Extremo Oriente (proyecto Unocal, la petrolera californiana a la cual está asociada la familia Bush, no admite la instalación de un gobierno que responda a intereses imperialistas rivales. De ahí que pretenda que una "fuerza de paz" que se instale en Afganistán esté compuesta de musulmanes y sea dirigida por Turquía—algo que parece artificioso cuando se tiene en cuenta la crisis explosiva de los países involucrados. En definitiva, el frente imperialista se encuentra en una franca crisis, que sólo está disimulada por los éxitos militares.

Precisamente el temor de que una interrupción de la actividad militar pueda hacer caer la alianza política, está llevando a Bush a plantear nuevas aventuras bélicas, por ejemplo una guerra contra Irak. Los bombardeos al norte de este país ya han comenzado. Pero esta alternativa tiene dividido al gobierno y el Pentágono tiene una suerte de veto sobre esa posibilidad, lo que demuestra cuán conciente es el alto mando militar de las limitaciones políticas de sus fuerzas armadas tan poderosas. Varios medios de prensa ya están alertando sobre el agravamiento de la crisis política en Arabia Saudita, algo inexorable ante el avance de la crisis económica. El ingreso promedio saudita ha caído de 24.000 a 8.000 dólares por persona en diez años.

Mientras se ponen en evidencia las contradicciones fenomenales de las "fuerzas vengadoras", la guerra y el invierno amenazan con provocar una gigantesca crisis humanitaria, de la cual el imperialismo era conciente mucho antes de iniciar sus agresiones. La ayuda humanitaria, sin embargo, será el pretexto para justificar una fuerza de ocupación, sin muchos resultados en la práctica, debido a la inexistente infraestructura de Afganistán,

a sus antagonismos sociales y a la rapiña de sus "señores de la guerra".

La vulnerabilidad del imperialismo se manifiesta no en las Torres Gemelas, sino en su completa incapacidad para detener la Intifada, de un lado, y para poner un límite al gobierno de Sharon, del otro. Pero mal podría hacerlo cuando los senadores de Estados Unidos acaban de defender, casi por unanimidad, los asesinatos selectivos que perpetra el ejército sionista, reconociéndole un derecho excepcional de defensa al Estado que pisotea los derechos nacionales históricos de Palestina.

Que las victorias afganas no hayan ejercido la menor influencia "positiva" en el derrotero de la crisis financiera internacional, es ciertamente significativo. Así como el ataque del 11 de septiembre no fue la causa de la presente crisis, las victorias militares norteamericanas tampoco parecen capaces de ponerle fin. La burguesía mundial, al poner en la balanza todos los factores en juego, parece estimar que a corto plazo se acentuará la crisis política internacional que se desarrolla desde antes de la guerra contra Afganistán. En lo inmediato, la crisis japonesa despierta el temor de una caída bancaria en cadena, que de un lado obligaría a Japón a nacionalizar el sistema financiero y, de otro lado,

provocaría una caída del yen que desestabilizaría a todo el convulsivo sudeste asiático, Corea y China. La guerra tampoco ha detenido las luchas sociales, como se ve en Francia y en particular en la huelga general que se incubaba en Italia, para no hablar de los cocaleros de Bolivia, de los campesinos de Paraguay y Brasil y de los piqueteros argentinos.

Contra la agresión imperialista a Afganistán

**MARCHAMOS A LA EMBAJADA YANQUI**

**Viernes  
30  
Noviembre  
18 hs**

desde Plaza Italia

Convocan organizaciones políticas, sociales y estudiantiles

- Fuera yanquis e ingleses de Afganistán
- Solidaridad plena con el pueblo afgano
- Fuera el imperialismo de Argentina y de América Latina
- No al pago de la deuda externa que financia los bombardeos
- Fuera el gobierno lambebotas de De la Rúa-Cavallo

**UJS PARTIDO OBRERO**  
(Unión de Juventudes por el Socialismo)

## Moulinex: Los piqueteros franceses

Los cuatro mil trabajadores de la conocida firma de electrodomésticos Moulinex, en la región francesa de Normandía, están luchando con métodos piqueteros contra el cierre de la empresa y el despido con indemnizaciones inferiores a las que establece la ley. Las acciones se suceden todos los días: cortes de la ruta nacional que va a París; bloqueos en los accesos a Caen, la capital regional, y masivas manifestaciones en esa ciudad.

En una acción que demuestra la bronca acumulada, los trabajadores anunciaron que no permitirán que los talleres y maquinarias sean vendidos a otras empresas (que ya anunciaron que no tomarán a los despedidos) para pagar a los acreedores financieros y bancarios; para que su "advertencia" fuera tomada en serio, quemaron un depósito. Los trabajadores reclaman la intervención del Estado.

El gobierno de la "izquierda plural" (PS-PC-



"Verdes") no ha tomado ninguna medida para impedir los despidos y se ha limitado a enunciar un futuro e incierto "plan de reindustrialización" de la región... para el que no ha destinado fondos.

SOLICITADA

## CONTRA LOS REPRESORES, ESTAMOS CON LATENDORF

Frente a la intención del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, el bloque de la Alianza y otros legisladores en destituir al Dip. Latendorf de su cargo y atento a

- que para ello adujeron hechos inconsistentes y luego cambiaron la línea de ataque por denuncias basadas en el enfrentamiento polémico de Latendorf con el Comandante en Jefe de la Armada y con la Guardia de Infantería de la Policía Federal cuando estuvo a punto de reprimir a estudiantes y docentes universitarios;
- que la continuación de esa maniobra significaría admitir que se juzgue a diputados por sus ideas y sus conductas políticas;
- que además de un ataque al "diputado piquetero", el hecho es una agresión a toda la izquierda y al avance que están teniendo en el campo político; en congruencia con las maniobras por escamotear las bancas a Giordano y Sonnati y la prisión de luchadores populares como Castells y Alf;
- que Latendorf tiene una larga trayectoria de lucha y compromiso con los trabajadores, el pueblo y la soberanía nacional.

Los abajo firmantes rechazamos enérgicamente la maniobra y expresamos nuestra indignación frente a la intención de culmarla con alguna sanción, que reinstauraría el delito de opinión y la alteración de la voluntad popular propias de las dictaduras militares.

ADHIEREN:

Oswaldo Bayer, Ricardo Monner Sans, Adolfo Pérez Esquivel, Jorge Altamira, Mirta Mántaras (abogada DD.HH.), Cnel.(R) Horacio Ballester, Dr. Adolfo Vignolo, Manuel Gaggero, Inés Izaguirre, Emilio Corbière, Norberto Galasso, Laura Marrone, Humberto Tumini (Sec. Gral. Patria Libre), Dr. Carlos Zamorano, Dr. Enrique Hidalgo, Roberto Cossa, Alejandro Horowitz, Manolo Campos, Eduardo Pavlovsky, Ariel Delgado, Rodolfo Livingston, Emilio Grass, Miguel Ramondetti (Ex. Sec. Movim. de Sacerdotes del Tercer Mundo), Padre Gustavo Montiveros, Partido Comunista Congreso Extraordinario (Jorge Pereira, Héctor Santarín, Rodolfo Módena, Luis Canay), Gustavo López (Sec. Gral. SUTEBÁ-Matanza), MAS (Mov. al Socialismo), Amancay Alberto Ardura (Coord. Nac. de la Corriente Clasista y Combativa), Néstor Pitrola (Polo Obrero), Fac. Cs. Sociales-UBA (Eduardo Gruner, Mariano Mestman, Alicia Entel, Pablo Bonaventura, Guillermo Mastriani), Marcelo Ramal, PSA Capital (Andrea Ogliese, Sergio Greco, Fabián Budes), PSA Rosario (Dr. Roberto Montes, Rosa Díaz y Ester Díaz), PSA Morón (Viviana D'Angelo, Lucía Gladys Martínez, Luis Segovia, Roberto Antonio Sánchez, Juan Antonio Segovia, Armando Volner Coda), PSA Ituzaingó (Oswaldo Rojas, Juan Alberto Núñez), Cdor. Miguel Singer, Cdor. José María Carilo, Elsa María Ferrazzano (Caserta, Italia), Eduardo Heluani (Caserta, Italia), Lorenzo Peña (España), Sebastián Touza (Canadá), Claudio Rubén Collao (Francia), Marcelo Nowersztren (Francia), Dr. Miguel Debellis (Uruguay), Demetrio Hernández (Sec. Gral. del Mov. de Izquierda Revol. Chilena, MIR), Gino Straforini (Sec. de Relac. Internacionales-MIR, Chile), Grupos de Acción Popular (Chile), Radio Villa Francia (Chile), Demetri Hernández (Sec. Gral. MIR, Chile), Mónica Quilodran (Dir. Periódico "El Rebelde", Órgano oficial del MIR de Chile), Sergio Ortiz (Sec. Gral. Partido de la Liberación), Antoni Marín i Segóvia (Pte. de "Cercle Obert" de Benicarlup, Iniciativas Culturales de Futuro - España), José Díaz (Pte. Fundación Vivian Trías, Uruguay), Corriente de Izquierda del Uruguay F.A., Henry Boisrolin (Coord. Comité Democrático Haitiano), Gloria Regis (Brasil), Joel Cazal (Koeuy Latinoamericano, Venezuela), Olgier Santodomingo Guarín (España), Marabunta, Claudia Lohff y Arturo Blatezky (Medh, Movimiento Ecuémico por los Derechos Humanos), Walter Vargas (periodista), Ernesto Goldar, Carlos Terribili, Eduardo Checchi, HJOS Buenos Aires, HJOS Zona Oeste, Liga Argentina por los Derechos del Hombre (Graciela Rosembum, Co-Presidenta; Dra. Liliana Mazza, Com. Jurídica), Fernando Bossi (Revista Emancipación y Dir. Congreso Anfitrónico Bolivariano), Mercedes Gómez (SOI), Graciela Traguievich (Asoc. Mutual Sentimiento), Vilma Servin de Escalante (Corresp. Prensa Latina), Amalio Juan Rey, Elías Segovia, Jorge Gerassi (LATINA, Asoc. Latinoamericana de Cooperación), Alejandro Grimson, Silvia Ziblat (Conservatorio Manuel de Falla), Gabriela Bernasconi (Conservatorio López Buchardo), Com. Deleg. de Páginas Donadas, Comisión Artesanos Interferías, Bruno Carlos Abram (Resistencia, Chaco), Víctor Redondo, Mariano Molina (Pte. del Nuevo Centro de Estud. de Cs. Sociales-UBA), Hugo Gez, Dora Ruckauf, Norberto Acervi (Pte. Foro de la Deuda Externa), PSD (Oscar Amado, Rodolfo Solana, Rosa Silva, Silvana Amado, Andrea Solana, Elsa Isabel López, María Cristina Almenta), Alejandro Amado, Cristina Chorro, Luis W. Robles, Juan Carlos Marín, Pablo Kirschbaum (Sec. Gral. Asoc. de Docentes e Investig. - Universidad Nac. de Salta), Sec. de Asuntos Estudiantiles CEPYL (Centro de Estud. Filosofía y Letras - UBA), Jorge Aracho (mesa nacional de la Tendencia Clasista "29 de Mayo"), Agrup. Docentes y Graduados de la Fac. de Cs. Económicas "Afirmación Profesional", Dr. Marcelo Freire, Héctor E. Farías (A.R.I. Monte Hermoso), Mirta Diana Díaz (docente), Jorge Pérez (docente), Aníbal Del Olmo, Gustavo Roig Domínguez (Coordinación de Nodo50), Dr. Guillermo Velázquez, Dr. Murias (Polo Social, Montegrande), Grupo Santa Revuelta, AFEAAC (Agrup. Estudiantes Argentinos/os en Cuba), Sergio Ayzemberg, Asociación Gremial Docente de la UBA, Nora Ortellao (Sec. Gral. Agrup. PO Médica), Irina Santaesteban (Lista Naranja de Judiciales de Córdoba), Nicolás Levela (Pte. Centro de Est. de Cs. Económicas), Tomás Fridenthal (Com. Directiva Centro Estud. Cs. Económ.), Jorge Ventura (ex Sec. Gral. SICA), Oscar Alberto Bragán (Sec. DD.HH.-CTA Reg. Avelaneda), Oscar Leguizamón y Susana Saldúa (deleg. generales ex Banco Mayo), Laura Orsi, Lito Vidal, Julián Wald, Marcelo Toledo (Sec. Adm. SUTEBÁ Matanza), Coordinadora por la libertad de Emilio Alf, Coordinadora de delegados SUTEBÁ-Lomas de Zamora, Romina del Pla (Sec. de DD.HH.-SUTEBÁ Matanza), MTD Esteban Echeverría, Agrup. La Chispa (Villa 1-11-14), Alberto Guillis, Dora Cattoni, Rosario Cortés Pasini, Dr. Guillermo C. Cohen DeGóvia, siguen las firmas...

SOLICITADA PUBLICADA EN PÁGINA/12  
EL JUEVES 22 DE NOVIEMBRE

# Pablo López es diputado

Claudio Del Plá

Cerca de doscientos compañeros se movilizaron desde la sede del PO para acompañar el acto de asunción del compañero Pablo López como diputado.

Las consignas contra Romero retumbaron en el Palacio Legislativo como hacia mucho tiempo no ocurría en Salta... Todo un síntoma de que el triunfo electoral del PO ha significado un ascenso de los trabajadores.

Todo esto contrasta con el más absoluto silencio de las barras oficialistas, sin la más mínima expectativa.

Altamira, como invitado especial,

acompañó en el recinto el juramento de nuestro compañero.

## "Por la clase obrera y el socialismo, juro"

Fue la frase que impactó a todos los presentes en el recinto y fue el compromiso expresado por Pablo López al dirigirse a la manifestación del PO al término de la ceremonia.

La totalidad de los medios presentes de la capital y el interior provincial entrevistaron a Altamira y a Pablo López, quienes expusieron nuestro planteamiento para que las familias trabajadoras tengan "déficit cero" en la satisfacción de sus ne-

cesidades básicas, que se les garanticen los servicios básicos, la salud, la educación y la alimentación; todo esto financiado con una contribución especial a las firmas que más facturan en la provincia, comenzando por las petroleras y la gran empresa agrícola.

Esta medida deberá ir acompañada de la suspensión del pago de capital e intereses de la deuda provincial.

El lunes 3, en el Concejo Deliberante, asumiremos Marcelo Saravia y Claudio



Del Plá; nuevamente iremos acompañados por las delegaciones de los barrios, que en esta semana están constituyendo las comisiones que participarán en la primera asamblea del Polo Obrero en Salta capital, el viernes próximo.

## GENERAL MOSCONI

# Procesan a los piqueteros

## PERSECUCION A LA ABOGADA MARA PUNTANO

Christian Rath

El mismo día en que la Corte Suprema de Justicia dispuso la libertad de Carlos Menem, el juez Abel Cornejo dispuso el procesamiento de 26 piqueteros de General Mosconi por el corte de ruta y el enfrentamiento con la Gendarmería, el pasado 17 de junio, cuando fueron asesinados Santillán y Barrios, y fueron heridos más de treinta trabajadores. Los piqueteros están acusados de "impedimento del transporte terrestre, sedición, abuso de armas, resistencia a la autoridad e instigación a cometer delitos". El juez retiró un mes atrás el cargo de "asociación ilícita", lo que permite que los piqueteros queden en libertad.

Al mismo tiempo, la abogada Mara Puntano, defensora de los piqueteros, ha sido denunciada por el mismo juez Cornejo ante el Tribunal de Ética del Colegio de Abogados por "haber puesto en riesgo la seguridad de un defendido", el discapacitado Edgar Cabrera, quien denunció ante la doctora Puntano haber sido torturado para fraguar una declaración en la que se denunciaba que todos los líderes piqueteros estaban armados. El juez también la acusa de haber difundido secretos de sumario. De conjunto, la ofensiva de la "Justicia" puede llevar a la pérdida de matrícula de Puntano y su proscripción del foro. Sobre la base de esta denuncia, a la abogada le ha sido sustraída la defensa de varios de los dirigentes piqueteros de General Mosconi.

El cerco legal sobre los activistas y la abogada revela hasta qué punto el gobierno Romero (PJ) (del que el juez Cornejo es un acólito) no ha abandonado para nada su política de persecución. Con municipios quebrados en los que viven trabajadores que no cobran desde hace tres meses, con una deuda que ha crecido en forma geométrica en los últimos cinco años y ha hipotecado literalmente la provincia (fondos de coparticipación y regalías petrolíferas), con una vanguardia obrera que se está desplazando políticamente hacia el clasismo y la independencia obrera; con todo este cuadro de situación, el gobierno del PJ no tiene otra política que apelar a la Gendarmería. En el propio Norte de Salta todos los viejos problemas están planteados. De las fuentes de trabajo que se plantearon para el departamento San Martín luego de la pueblada de junio, la construcción de gasoductos (a través de empresas concesionarias de las petroleras) emplea menos de 100 personas (llamarían a 200 en enero); las tareas sísmicas a 500; la forestación a un puñado, y los microemprendimientos (una iniciativa común de la Secretaría de Empleo de la Nación, el Credicoop, las Apyme y el obispado, con la promoción política de IU), nada. Los desocupados suman varios miles. Reclamamos la libertad de Luis "Hocico" Cruz, el único piquetero preso hoy en Salta, acusado por un corte anterior. Desprocesamiento a los luchadores, cese de la persecución a Mara Puntano.

## SALTA CAPITAL

# Intendente debuta cortando sueldos

Con dos meses de atraso en los sueldos y los servicios casi paralizados, asumió el intendente San Millán. Su primera iniciativa fue anunciar un violento ajuste que afectará principalmente a los trabajadores de planta permanente y a la planta política. De entrada, ha planteado la confiscación de un mes de sueldo, cuyo pago sería postergado para marzo del 2002 contra la entrega de cheques diferidos (simplemente una promesa de pago que no cuenta con garantía alguna de cumplimiento). Con el propósito de sancionar este ajuste se convocó el viernes pasado a una sesión especial del viejo Concejo (los nuevos concejales recién asumimos el lunes 3 de diciembre) para aprobar el presupuesto, ingresado 24 horas antes, en donde lo único claro son los recortes a los sueldos, ya que no pueden hacer un cálculo de recursos sin tener la menor idea de los ingresos por coparticipación.

Se pretendía, además, prorrogar la ordenanza que convirtió al Banco Macro en agente financiero del municipio, lo que significa enormes ganancias por intereses usureros para el banco y la confiscación directa de los impuestos ni bien el contribuyente los paga.

Los anuncios de San Millán provocaron la reacción de los trabajadores del Concejo, que pararon e impidieron que se tratara el presupuesto. En la misma línea, los trabaja-

dores del canchón municipal pararon y se autoconvocaron, clausurando los portones. El intendente se apoya en la complicidad del principal sindicato y está tratando de doblegar la resistencia de los compañeros para que acepten que se les pague con cheques diferidos.

## Nuestro planteo

Hay que imponer el pago prioritario de los salarios y los servicios básicos, comenzando por los compromisos inferiores a 1.000 pesos, suspendiendo la incautación de la recaudación por la banca y constituyendo una comisión de control de los recursos y fiscalización de la operatoria, integrada por representantes de cada bloque y de las organizaciones de trabajadores municipales y del Concejo (planteando que éstas nombren sus representantes en cada comisión).

Esta misma semana, la bancada del PO convocará a delegados y representantes de los trabajadores a una reunión para elaborar un proyecto de ordenanza con este planteo. Pero el próximo miércoles hay que movilizarse para impedir que se concrete un nuevo intento de aprobar el presupuesto con el viejo Concejo.

C.P.

**GRAN FIESTA POPULAR**

**Todos al PICNIC 2001**

**DOMINGO 16 DICIEMBRE**

**Parque Pereira Iraola**

**ASAMBLEA CONSTITUYENTE FUERA DE LA RUA-CAVALLO**

**PARTIDO OBRERO**

**Gran Picnic del PO de Córdoba**

Campeonatos de fútbol (adultos e infantil), ajedrez, voley - Concurso de baile, salsa (clases de salsa) - Mimos, guardería, etc.

**CENTRO RECREATIVO DEL SINDICATO DE LUZ Y FUERZA EN GUIÑAZÚ**

**PICNIC DEL PARTIDO OBRERO Y LA UJS DE OLAVARRÍA**

Fútbol 7, voley mixto, ajedrez, mesa de libros, espectáculos, cantina

**DOMINGO 16, DESDE LAS 12 HORAS**

En Parque Norte, Moreno 2575

**"Fuera De La Rúa-Cavallo. La lucha por una Asamblea Constituyente Soberana"**

**Viernes 30, 19 hs**

Habla: Rafael Santos  
Sindicato de Artes Gráficas  
España - Mendoza

**CHARLAS-DEBATE**

**"La guerra imperialista contra Afganistán"**

**Sábado 1° de diciembre**

Habla: Luis Oviedo  
Cámpora (ex Monteverde) 2161 - Merlo

**APOYE LA COLECTA FINANCIERA NACIONAL DE FIN DE AÑO DEL PO**

**Colecta Financiera de Fin de año 2001**

**PARTIDO OBRERO**

*Fuera los gobiernos fondomonetaristas. Asamblea Constituyente en la Nación, las provincias y los municipios*

BONO \$ .....

Recibido por (Firma y aclaración) N°